

Servicio de la prensa española

Redacción y Admón:

17 y 19 rue Maubeuge.

Paris.

Año IV. ~ Núm: 471.

Paris 21 de Julio de 1888.

### La situación.

Las fiestas que se están celebrando en las poblaciones del Delfinado para conmemorar los principales acontecimientos que tuvieron lugar en aquella región en 1788 y que fueron, por decirlo así, el verdadero preludio de la Revolución francesa, son realmente espléndidas y ponen de relieve el entusiasmo que sienten aquellas bravas gentes en favor de las instituciones por que se rige actualmente Francia. En Grenoble, particularmente, a donde llegaron ayer M<sup>rs</sup>. Floquet, presidente del Consejo, y M<sup>r</sup>. Lockroy, ministro de instrucción y bella, antes, el entusiasmo ha sido, por lo que vemos hoy en los periódicos, indescriptible. La población estaba soberbiamente engalanada, y la inmensa multitud que contenía, apenas podía caber en sus estrechos límites. Muchos personajes políticos de París, entre ellos M<sup>r</sup>. Ferry, se habían dado cita en aquel punto para tomar parte en el regocijo público, acompañando y honrando con su presencia al presidente de la República y a sus primeros ministros. M<sup>rs</sup>. Carnot y Floquet no podían dar un paso sin recibir de todos lados, calorosas ovaciones, y si bien en los primeros momentos hubo por parte de los reaccionarios, dirigidos por el batallador y célebre obispo Fava, propósitos de contradecir la fiesta eminentemente republicana por medio de una contramanifestación en sentido clerical y monárquico, su intento no pasó de puro proyecto, y nada en definitiva fue a turbar la expansión general, pudiendo, por consiguiente, decirse, que el éxito de las fiestas ha superado las esperanzas de los más optimistas.

\*\*\*

Por lo demás, imposible hablar de otra cosa como no sea del viaje del emperador Guillermo a Rusia, y por consiguiente, de la entrevista que ayer tuvo lugar en Peterhof entre los dos emperadores.

Esas entrevistas son siempre sucesos que tienen el pri-



vilegio de provocar la curiosidad pública y de prestarse a toda suerte de comentarios; pero ninguna, ciertamente, de algunos años a esta parte. Ha dado lugar a tantos y tan diversos comentarios como la visita actual del soberano de Alemania al emperador de Rusia. Sin exageración puede decirse que ella ha puesto al revés todas las cabezas, y ha servido de pretexto para que surgieran una multitud de noticias que hacen más honor a la facundia de ciertos espíritus que a la rectitud de juicio de sus inventores.

No hace muchos días nosotros mismos publicábamos en esta correspondencia una noticia cuyo origen relativamente autorizado nos hizo creer a piés juntillas en su autenticidad. Quid, si quisiera las graves insinuaciones que en ella se hacían las considerábamos nosotros, en nuestro foro interno, como meras hipótesis más o menos fundadas cuya aceptación no debía de hacerse sino con ciertas reservas. Pues bien: para que se vea en qué pielago de dudas y vacilaciones se navega en este asunto, no diremos sino que, apenas van transcurridos tres días desde que esa noticia del proyecto de desarme fue lanzada a la publicidad, y ya hoy se apresuran los periódicos que se dicen mejor informados a desmentir la especie afirmando una vez más que la visita del emperador Guillermo no pasará, como se dijo en un principio, de un acto de pura cortesía.

¿Quién tiene razón en este asunto? Secretos son estos que habrán de revelarse dentro de poco, sobre todo si se confirmara lo del viaje y misión política del conde de Bismarck a París, después que se haya efectuado la entrevista de los dos emperadores.

Puede ser hacer notar desde luego lo que acerca de este asunto dicen dos periódicos alemanes de mucha autoridad. La Gaceta de Colonia presenta la visita del emperador Guillermo como una manifestación cortés y amigable que puede constituir un aumento de garantía para la paz; pero tiene buen cuidado de añadir que Alemania no entiende en modo alguno sacrificar nada a su vecina, de sus intereses y de sus proyectos, lo cual deja suponer que Alemania no pedirá nada a Rusia a fin de no dar a esta última el derecho de usar de reciprocidad o de contestar negativamente a lo que se le pidiera.

De su lado, la Gaceta de la Cruz (órgano del canciller), declara que las grandes esperanzas concebidas en un principio sobre la entrevista de los dos soberanos se han desvanecido. Nadie puede suponer ya - añade - que se resuelva ninguna cuestión social o que se cambie alguna cosa en los tratados existentes. Hace constar, además, que todo proyecto de reconstituir la alianza



Paris 21 de Julio 09 2900. — 3. 3.  
De los tres emperadores está abandonado. Lo esencial, en su concepto, es de volver al principio de la no-intervención en los asuntos de los Balcanes, conservando Rusia el derecho de buscar la manera de reconquistar pacíficamente la parte de influencia que antes ejerciera en la Bulgaria.

A creer, pues, a los dos órganos autorizados de la prensa oficiosa del Canciller, Alemania insiste en su voluntad de no tomar partido ninguno en los asuntos de Oriente. Reconoce que no hay motivo ni razón para modificar los tratados existentes, y en cuanto al viaje del emperador Guillermo parece que no presenta otro carácter que el de un acto más o menos aparatoso de cortesial.

El emperador Guillermo en Rusia. — Continuamos nuestra tarea comenzada ayer, reuniendo lo más importante que publican en su sección telegráfica los periódicos de esta capital:

(San Petersburgo, 20.) El emperador Guillermo tuvo ayer, a bordo del Alexandria, una larga conversación con M<sup>rs</sup>. de Giers mientras que el emperador de Rusia se entretenía con el conde Herbert de Bismarck y le pedía noticias del Canciller en padre.

Los dos soberanos se han separado, luego, de su séquito, sosteniendo una conversación amistosa durante algún tiempo.

Además de la comida de familia que tuvo lugar ayer noche en Peterhof, celebre un banquete de ministros, presidido por el ministro de la Corte imperial, al cual asistían el conde Herbert de Bismarck, M<sup>rs</sup>. Giers y su respectivo séquito.

En el banquete de familia que ha reunido a los dos soberanos no se ha pronunciado ningún brindis, teniendo en consideración el carácter íntimo de la fiesta.

A las 10 la emperatriz de Rusia y el emperador Guillermo salieron a paseo, acompañándoles el gran Duque y la gran Duquesa Vladimir.

At las 11<sup>1</sup>/<sub>2</sub> el emperador Guillermo ha llegado a San Petersburgo en el yacolt imperial, que ha quedado atracado en el antepuerto.

El emperador ha subido enseguida a una pequeña chalupa para dirigirse a la fortaleza de San Pedro y San Pablo. Siguiéronle dos o tres botes, y toda la flotilla ha remontado el Néva.

Algunos millares de curiosos esperan encima de los muelles. La ciudad guarda su aspecto ordinario. La llegada de Guillermo II. pasa casi desapercibida.

Algunos preparativos y un comienzo de decoración se observan en el palacio de Zimerno, pero refiérense a la próxima



celebración del noveno centenario del Cristianismo en Rusia, y no a la visita de Guillermo II.

Después de visitar en la fortaleza la tumba de Alejandro II, el emperador ha vuelto a subir sobre el yacut imperial.

Ninguna manifestación ha habido por parte de la multitud. Solo algunos hurras han sido lanzados por los grupos que permanecían estacionados cerca del embarcadero.

El emperador, después de visitar la tumba del anterior monarca moscovita, ha visitado a los grandes Duques, que residen en Oranienbaum. Gran número de personas han sido invitadas a la Comida de gala que debe tener lugar esta tarde. - Esta noche el emperador irá al Campamento de Francoie-Selo, donde debe celebrarse una gran retreta. Hasta muy entrada la noche no regresará a Peterhof, a bordo del yacut imperial.

Una medida de rigor en Inglaterra. - La Cámara de los Comunes de Inglaterra, que tantas veces se ha significado por el rigor con que aplica sus reglamentos a los Diputados que se extralimitan en sus derechos o cometen alguna falta de respeto vis a vis del gobierno o de la misma Cámara, ha suspendido de sus funciones por durante un mes al diputado socialista M. Conybeare por haber publicado una carta donde expresaba su opinión de que "la aplicación del Derecho de cerrar la sesión por el presidente es un escándalo".

El diputado socialista tan rigurosamente castigado se refería al acto de haber el presidente de la Cámara levantado la sesión a consecuencia de la acalorada discusión que tuvo lugar recientemente acerca de los últimos meetings de Trafalgar Square.

En los tribunales. - Está llamando mucho la atención en estos momentos la vista del proceso instruido contra un señor Mincault inventor de un sistema de telegrafía rápida, que asesinó hace algunos meses en plena calle a un empleado de la Dirección de telegrafos, M. Raynaud, pretendiendo que éste y otros habían sido la causa de que su invención hubiese sido comunicada en el Ministerio en provecho de un ingeniero, M. Baudot, que se apropió su invento gracias a los manejos de aquellos empleados de la Administración. - El procesado continúa en firme en esta convicción, y en el acto de la vista no cesa de manifestar que está muy lejos de arrepentirse del crimen cometido. Está furioso; quiere matar a todo el mundo, y el presidente del tribunal no puede hacerle callar por más esfuerzos que hace. - Hoy ha debido suspenderse la sesión, en vista del escándalo promovido.

Última hora

El general Boulanger, autorizado por los médicos, ha abandonado esta tarde la quinta del conde Dillon, trasladándose a su hotel de la rue Desnouët-D'Uville.

(Cota: 93.50 (3%) = Juan: 2131.25 = Romanos: 285 = N. de España: 281.25)